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A2—08 十一黄金周购房宝典·推动力

周心罡：矫枉过正 楼市调整在压平衡木
职务：深圳市泰辰置业顾问有限公司总经理

在他看来，当前中国房地产的现状是金融危机之
下社会经济寻求自我调整和房地产市场矫枉过正的
合力造成的。这有点像一个杂技演员站在有着圆木
做支点的平衡板上，他每一次调整脚步总是会超过水
平线，但总体来讲他还是站得住的。提振经济的政策

“进入”已经让我们看到了好的结果，虽然难言经济已
经全面复苏，但是最糟糕的时候已经过去，这时候，影
响房地产的最大因素是经济调整政策在何时以什么
形式“退出”。

现时的房地产走势处于一个前所未有的敏感阶
段，以相当长远来看，中国房地产必定会与中国的社
会经济一道画出一条向上的阳线，但就今年四季度和
明年一季度来看，房地产会是一个量跌价稳的调整趋
势，一线城市的调整幅度会大于全国平均水平，这是
由于一线城市以投资为需求的消费比重较高，这一部
分需求的风险敏感度会使市场数据和市场信心产生
较大的波动。

近期在土地交易和商品房供应上较前两个季度
有了较大增长。同时因为郑州的房价水平还是处于
比较安全的范围之内，所以其调整幅度会小于或等于
全国平均水平，成交量会较前期有所下降，但由于供
应放大，短时间内的成交数据不会有很明显降幅。

晚报记者 王亚平

耿大勇：金九银十“量升”转为“价升”
职务：郑州同致行地产顾问有限公司副总经理

房地产市场有非常明显的地域性特征，存在着巨
大的差异。与国内一线城市和沿海发达地区城市相
比，郑州楼市以自住型需求为主，投资型需求所占比
例较小。同时，城市化进程的加快以及人口、资源向
省会城市的集中，使得郑州楼市购房需求较为旺盛。
加上近两年郑州土地供应偏紧，楼市后续供应不足，
导致楼市短期内供不应求。

今年 1~8 月份，郑州房地产市场共销售商品房
699.69万平方米，而商品房预售面积仅有281.10万平
方米，市场供求比已经拉大到了 1∶2.5，也达到了历
史最高水平。2008年郑州房地产市场共产生库存商
品房 300万平方米，但前七个月郑州楼市库存商品房
已经被消化殆尽。目前来看，郑州楼市已经呈现出购
房者需求旺盛、市场供应偏紧、价格上升较快、二手房
交易活跃的特征。而就郑州楼市供求关系来说，郑州
房地产市场正在迅速从供过于求局面向供不应求局
面全面转换，市场不平衡发展再次出现。

9、10月份，郑州楼市将会进入由“量升”到“价升”
的新阶段。随着供不应求局面的扩散和加深，郑州商
品房价格仍然会上升。未来一到两年内，郑州土地供
应仍然不足，楼市仍会处于供不应求的局面。

晚报记者 王亚平

张琼：持续热销 黄金周楼市将延续9月行情
职务：正商地产营销总监

近几个月，郑州楼市一直呈持续热销的态势，正
商地产在售的几个项目都取得了很好的销售成绩。

在张琼看来，住房是一种硬性消费需求，而且历
经调整之后，房地产市场买卖双方都较为理性，人们
对传统的金九银十的销售旺季概念正在淡化，不会因
天气因素、季节因素而增加或减少。

她认为，在即将到来的十一黄金周里，楼市会继
续延续类似9月份的市场形式，虽会短期集中爆发，但
不会影响市场主流。

未来更长一段时间的郑州楼市会如何发展，购房
者都颇为关注，张琼表示，任何行业的发展原动力都
是潜在消费市场的容量，房地产行业也不例外，就郑
州而言，这里拥有更为庞大的消费市场，这个市场容
量是西安的2倍、太原的3倍、合肥的1.5倍，强大的消
费原动力将持续推动郑州楼市快速发展。

晚报记者 王亚平

李柳洁：抢占先机 该出手时就出手
职务：河南姿华房地产开发有限公司副总经理

郑州楼市经过上半年刚性需求的释放和下半年投
资客户的增加，目前属于平稳发展阶段。从各方数据
和反馈的信息来看，全国楼市在八九月份都出现了价
涨量跌的趋势。

对于郑州楼市，金九银十依然是销售的黄金季节，
刚性需求的购房者和投资型客户依然看好郑州未来楼
市的市场预期，所以他们会抓住合适的时机出手，不会
再持币观望。

对于本期《第一地产》的推动力主题，李柳洁认为，
一个楼盘对城市或者区域的推动力主要有几个方面来
体现：一是看楼盘所属的区域地段，二是项目建筑的特
征，三是产品是否具有唯一性。

她以金印现代城为例，经三路是郑州目前聚集金
融单位数量最多的地方，拥有全面的交通、教育、医疗
配套，有数十万人在此工作和生活。综观郑州经济的
发展，不难发现郑州的城市经济循着这条资源向城市
东北方向扩展，金印现代城是位于这条财富资源带上
的最后一个完整地块，所以它具有绝对的推动力。

晚报记者 王亚平

付晶：量价趋稳 郑州楼市整体向好
职务：美景置业营销总监

在付晶看来，今年郑州楼市之所以出现量价齐升
的局面，与供应量和市场需求有相当大的关系。

“上半年，郑州楼市新开工面积和市场投放量较
少，强大的购买力都集中到某些个楼盘，因此销售业绩
创下新高，人们对价格上升的预期也在不断加大。”付
晶说，“良好的市场表现让各大开发商对金九银十的出
现深信不疑，纷纷在 9月份推出房源，开盘销售，传统
旺季 9月、10月也成了各项目展示自我优势和特色的
机会，特别是十一黄金周临近，不少购房者会选择在假
期置业。”

不过，正是由于大家对金九银十的看好和肯定，
在售项目不断增多，这无疑增强了市场竞争，“供应
量的加大，将平衡供求关系，最终或许会使量价趋于
稳定，但市场的发展趋势还是稳步上升。”付晶如此
表示。

作为一个责任房企，除了要在趋势把握上为和谐
地产尽一份力，更肩负着推动区域发展、提升城市形象
的作用。她认为，随着城市框架的拉大，各地产公司都
承担着建设城市形象的重任，而像美景置业这样重视
品牌，立志长远发展的房企，更是要用实力和充足的开
发经验，为城市发展增添色彩。 晚报记者 王亚平

林陈亮：土地储备 2010年将会明显增加
职务：郑州中油置业有限公司营销总监

最近一段时间，北京、上海地王频出，土地价格不
断被刷新，楼市变得炙手可热。

在林陈亮看来，2009年的楼市之所以回暖较快有
多方面原因。2008年，刺激经济、鼓励消费的一揽子政
策先后出台，而房地产市场本身也对价格进行了适度
调整，这两方面促使购房者的信心指数快速回升，刚性
需求也快速释放。

在这样的情况下，房地产公司今年的销售业绩较
之去年同期都有较好的表现，大部分企业目前不存在
资金问题，这对楼市来说，是一个很重要的支撑。“这一
切从最近不断诞生的地王就可以看出，现在开发商都
愿意出手拿地。”林陈亮表示，到 2010年，房企的土地
储备会有一个明显的增量。而下半年的楼市也会呈现
良性表现，房价还有较高的增值空间。

“从营销手段来看，目前开发商普遍谨慎，鲜有盲
目推盘的现象。”林陈亮分析，这样就会避免出现 2008
年以前市场供过于求的状况，使现在的楼市价格维持
在一个合理的调整空间内。如果有市民想购房，那么
正好可以趁国庆双节开发商大打“优惠牌”这个节点出
手，将会获利更多。 晚报记者 梁冰

郑州楼市量价
齐升的火爆场面还
会持续多久？未来
将会何去何从？对
于一个快速发展的
城市而言，房地产
行业起到了怎样的
推动作用，又肩负
着怎样的责任？本
期，记者走访多位
业界人士，让我们
听听来自一线的声
音，或许能让您有
所收获。
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